
RECONNAISSONS QUE NOUS SOMMES PECHEURS…  
 

 

Il dit encore, à l'adresse de certains qui se flattaient d'être des justes et n'avaient que mépris pour les 
autres, la parabole que voici: "Deux hommes montèrent au Temple pour prier; l'un était Pharisien et 
l'autre publicain. Le Pharisien, debout, priait ainsi en lui-même: Mon Dieu, je te rends grâces de ce que 
je ne suis pas comme le reste des hommes, qui sont rapaces, injustes, adultères, ou bien encore comme 
ce publicain; je jeûne deux fois la semaine, je donne la dîme de tout ce que j'acquiers. Le publicain, se 
tenant à distance, n'osait même pas lever les yeux au ciel, mais il se frappait la poitrine, en disant: Mon 
Dieu, aie pitié du pécheur que je suis! Je vous le dis: ce dernier descendit chez lui justifié, l'autre non. 
Car tout homme qui s'élève sera abaissé, mais celui qui s'abaisse sera élevé."  
Luc 18, 9-14 
 

 

 

 

 
- "Se reconnaître pécheur" : est-ce un péché ou 
une vertu ? 
- Quelle distinction établissons-nous entre : 
péché – erreur – faute – maladresse… 
- Et entre : remord – regret – culpabilité… 
- Reconnaître nos défauts ou nos manquements, 
est-ce pour nous une marque de force ou de 
faiblesse? 
- Que nous dit la Parole de Dieu dans ce 
domaine? 
- Dans notre vie de tous les jours, devant notre 
hiérarchie ou face à nos subordonnés, osons-
nous nous reconnaître pécheur ? 

 


